

im bedeutenden Wachstum seiner wirtschaftlichen Kraft, in der Vervollkommnung der sozialistischen Ordnung, in der Festigung der Freundschaft und Zusammenarbeit der sozialistischen Länder besteht# Das ist das Wesentliche in der großen sozialistischen Gemeinschaft unserer Völker und Staaten. Das erhöht ihr internationales Ansehen und ihren Einfluß auf die Geschicke der Menschheit#

Auch in den kapitalistischen Ländern hat sich der Einfluß der kommunistischen und Arbeiterparteien erhöht# In einigen Ländern sind die Kommunisten seit Jahren die stärkste Partei der Nation und vereinen auf sich die meisten Wählerstimmen# Die Theorie des Marxismus-Leninismus verteidigend und schöpferisch anwendend, stehen sie an der Spitze großer Klassen- und Volkskämpfe, gegen die zunehmende Diktatur des staatsmonopolistischen Kapitalismus, gegen die verschärfte Ausbeutung und Unterdrückung, gegen die Rüstungs- und Kriegspolitik der herrschenden Kreise#

Die großmachtchauvinistische, abenteuerliche Politik der Gruppe um Mao Tse-tung in der Kommunistischen Partei Chinas führte zu ernststen Schwierigkeiten für das sozialistische Weltsystem, für die gesamte antiimperialistische Bewegung und ruft tiefe Besorgnis hervor. Diese Politik führte an einzelnen Kampfabschnitten der revolutionären Weltbewegung zu Rückschlägen#

Die spalterische Aktivität der Gruppe um Mao Tse-tung machte möglich, daß der USA-Imperialismus seinen Unterdrückungsfeldzug gegen die nationale Befreiungsbewegung zur militärischen Eskalation in Vietnam, zu barbarischen Aggressionsakten gegenüber einem sozialistischen Staat, der Demokratischen Republik Vietnam, steigern konnte#

Genossinnen und Genossen! Unsere Bewegung stand in ihrer 120jährigen Geschichte vor vielen Schwierigkeiten und komplizierten Problemen#

Doch stets wurden sie im Vorwärtsschreiten überwunden# So ist es auch heute: Charakteristisch für die internationale kommunistische Bewegung und ausschlaggebend für den Verlauf der internationalen Entwicklung sind die großen Fortschritte der